## 01 de Septiembre de 2020

### **PORTADAS**

# Expansión Política @ExpPolitica

El presidente Andrés Manuel López Obrador llega a su Segundo Informe de Gobierno montado en una campaña permanente, con un alto grado de simpatía, confrontándose con sus críticos y opositores, y combatiendo los efectos económicos y sanitarios de la pandemia, reseña *El Universal* en uno de los temas de portada.

### El Universal

AMLO arrecia campaña con informe de gobierno De los 100 compromisos de gobierno que al arrancar su administración el 1 de diciembre de 2018 estableció, de acuerdo con el presidente López Obrador cumplió 96 y los pendientes son la eliminación de fuero presidencial, los fideicomisos, conocer la verdad y sancionar a los responsables de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, y lograr un sistema de salud como en países nórdicos, refiere El Universal. Mauricio Merino, doctor en Ciencia Política por la Universidad Complutense de Madrid, expresa que López Obrador es un presidente en campaña permanente y que sin duda es un mandatario al que la gente le tiene simpatía, pero ésta no es por sus acciones y obras, sino por tres razones: "La primera es que la mayor parte de la gente tiene poco interés en la política y cuando le preguntan, generalmente se pronuncia en favor del presidente".

### El Financiero

Segundo Informe: reto de enfrentar doble crisis La actual administración llega a su Segundo Informe de Gobierno en medio de la mayor crisis en casi un siglo, con severos impactos en los niveles de empleo, en los ingresos de los hogares y en la actividad empresarial, indica *El Financiero*. Para los analistas, el informe es una buena oportunidad para que el presidente genere una lectura correcta de la situación actual y presente un panorama a futuro.

#### Reforma

### Desairan en Morena línea del presidente

Una mayoría de legisladores de Morena, junto con un puñado del PT, desairaron el llamado de Andrés Manuel López Obrador para permitir que el PRI tuviera la presidencia de la Cámara de Diputados, destaca <u>Reforma.</u> "Hay que respetar la legalidad y no hacer lo mismo de antes, nada de maniobras por cargos se tiene que respetar la ley, el reglamento", dijo el presidente al argumentar que legalmente correspondía al tricolor encabezar San Lázaro

#### La Jornada

# Pese al 'chapulineo', Sauri no consigue presidir la Cámara

La elección de la presidencia de la mesa directiva en la Cámara de Diputados no se logró en los tres últimos minutos de la votación nominal, señala *La Jornada*, cuando en la bancada de Morena 25 de sus integrantes modificaron el sentido de su decisión favorable a la planilla que encabezaba la priista Dulce María Sauri Riancho, y optaron por la abstención.

#### Milenio

# Pasta de Conchos: ofrece la 4T 3.7 millones por familia y un monumento

El gobierno federal ofreció a los deudos de los 65 mineros fallecidos en Pasta de Conchos una indemnización de 3.7 millones de pesos por familia, además de construir un monumento en la zona del accidente, indica *Milenio*. Luego de una reunión de dos horas entre familiares de las víctimas y el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, explicó que otra opción que se planteó fue que se continúe con la búsqueda y rescate de los cuerpos que quedaron sepultados desde 2006 en la mina, lo cual tiene un costo de mil 700 millones de pesos y que no excluye el pago de la indemnización.

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

### 01 de Septiembre de 2020



# Ligera recuperación del Fondo Petrolero

Ulises Juárez / Energía a Debate

A pesar de una abrupta caída registrada en mayo de este año, las aportaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) al Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo (FMPED) presentaron en julio pasado una ligera recuperación al ubicarse en los 13,014 millones de pesos, (mdp), apenas arriba de los 12,079 mdp del mes anterior, según datos del propio Fondo.

Sin embargo, esta cifra es menor en 22,813 millones, es decir, 63.7% por debajo de los 35,827 mdp que entraron al fideicomiso en enero de 2020.

En mayo pasado, Pemex únicamente pudo entregar 3,521 mdp.

En el segundo trimestre del año, las aportaciones por concepto de las asignaciones de Pemex se ubicaron en los 23,381 mdp, un descenso de 80% con respecto al mismo periodo de 2019.

Los contratos de privados tampoco tuvieron un buen desempeño. En julio solo dieron 189 millones de pesos al FMPED contra los 3,061 mdp de abril, su pico más alto en el año, lo que significa una caída de 93.8%.

Entre abril y junio, emitieron al Fondo por concepto de cuota exploratoria un total de 368 mdp, cifra casi similar a la registrada en igual periodo del año anterior.

La diferencia es notable en regalía adicional, regalía base, penas convencionales e ingresos netos de comercialización para la producción comercial regular que, en conjunto, sumaron en el segundo trimestre del año 59 millones de dólares, 54.2% por debajo de los 129 millones de dólares reportados en 2019, mismo periodo.

En cuanto a las transferencias de recursos a la Tesorería de la Federación, en julio pasado el FMPED envió 128,121 mdp, muy por debajo de los 280,000 mdp que se entregaron en el mismo mes de 2019.

Para diciembre de este año, el Fondo estima que recibirá un monto ligeramente superior a los 200,000 mdp.

La caída en las aportaciones al Fondo Mexicano del Petróleo se debe principalmente a la desaceleración de la actividad de Pemex y de algunas de las empresas privadas, dada la contingencia provocada por la pandemia del COVID-19.

Relacionado con ello, a principios de abril de este año México se comprometió ante la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) a realizar un recorte en su producción de crudo de 100 mil barriles diarios para mayo y junio, aunque la reducción desde entonces ha sido cada vez mayor. En julio, la petrolera, junto con sus socios, alcanzó apenas los 1.59 millones de barriles diarios promedio en su producción de aceite, de 1.7 millones con que comenzó el año.

# Advierte sindicato paros en Pemex por omisiones

El Sindicato de Trabajadores de la República Mexicana (STPRM) advirtió de posibles paros en las instalaciones de Pemex debido a la falta de mantenimiento.

La organización laboral envió una carta a **Octavio Romero Oropeza**, director de la petrolera, en la que enlista una serie de problemas en la operación de la compañía, entre ellos la ausencia de insumos y personal insuficiente.

"Falta de atención a los acuerdos de la Comisión Nacional Mixta de Seguridad e Higiene Industrial, particularmente de los clasificados criticidad I y II, los que representan la posibilidad de un paro inminente de las instalaciones", dice el escrito como parte de las condiciones de riesgo a las que se enfrentan.

El sindicato también denunció la falta de refacciones, materiales y herramientas para los trabajos de mantenimiento, la dotación insuficiente de combustible a las unidades motrices y de maquinaría, ropa de trabajo, calzado industrial y equipo de protección personal.

## NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

## 01 de Septiembre de 2020



# Pemex reta la paciencia de inversionistas por nula política de cambio climático

Las grandes compañías petroleras como BP Royal Dutch Shell y Repsol han comenzado a establecer estrategias para reducir el carbono que emiten. Pero Pemex, uno de los mayores prestatarios en los mercados emergentes, está decidida a empujar en la dirección opuesta, dijeron a la agencia Reuters tres personas de la empresa y del gobierno.

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha puesto en juego su reputación para revitalizar a la compañía, un poderoso símbolo de soberanía mexicana desde su creación en 1938, pero que ahora está muy endeudada.

A principios de este año, Pemex se convirtió en el mayor "ángel caído" de la historia, un prestatario que desciende del grado de inversión al de basura.

El mandatario ha dicho que la rehabilitación de las seis antiguas refinerías del país y la construcción de una séptima en su estado natal, Tabasco, es clave.

El mandatario considera que la nueva planta es un hito en el camino hacia la independencia energética, dijo una fuente de alto nivel en la Secretaría de Hacienda, añadiendo que esta preocupación se ha vuelto más apremiante a la luz del poder del presidente de Estados Unidos, Donald Trump para sofocar la economía de México.

Pemex, que emplea a casi 150,600 trabajadores y es la fuente de casi una quinta parte de los ingresos presupuestarios de México, parece ser un caso de prueba crítico tanto para inversionistas institucionales como para defensores del cambio climático.

Si su dirección no atiende los llamados para frenar emisiones de carbono, "se les hará más difícil emitir deuda", dijo Marie-Sybille Connan, analista de la gestora de activos Allianz Global Investors. Los inversionistas rara vez han hablado de su compromiso con la administración de la compañía, pero Allianz es uno de los cuatro grandes prestamistas que lo hace públicamente.

Casi 90% de los 107,200 millones de dólares de deuda financiera de la petrolera está en manos de inversionistas de bonos, según datos de Refinitiv Eikon, informes trimestrales y archivos relacionados con recientes transacciones de refinanciamiento. Además, tiene 64,900 millones de dólares en pasivos de pensiones.

#### Presión

Pemex fue el noveno mayor productor de energía de emisiones de carbono y metano a nivel mundial entre 1965 y 2018, según datos del Climate Accountability Institute, una organización no gubernamental, con emisiones de unos 23,000 millones de toneladas de CO2 equivalente.

# Denuncia STPRM a Pemex por violaciones al contrato de trabajo

El Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana acusó a la Dirección General de Pemex por el incumplimiento del Contrato Colectivo de Trabajo y la falta de equipo de seguridad incluso por esta pandemia y el no otorgamiento de otras prestaciones, así como por la indiferencia ante la inseguridad que padecen los obreros ante la ola de asaltos y agresiones en los campos, pozos, ductos e instalaciones marinas. En un oficio dirigido al director general de Pemex, Octavio Romero Oropesa, la dirigencia del STPRM reseñó "algunos de los temas que a la fecha representan ya un agudo problema de impostergable atención" y resalta como el número uno la "falta de atención a los acuerdos de la Comisión Nacional Mixta de Seguridad e Higiene Industrial, particularmente a los clasificados criticidad I y II, los que representan la posibilidad de un paro inminente de las instalaciones".

El Sindicato sostiene en el escrito entregado hace diez días ante la Dirección General de la paraestatal, que en Pemex se ha generado "un ambiente laboral enrarecido" por lo que exige que esta situación se resuelva a la brevedad, toda vez que "hoy la empresa se encuentra en serios problemas y resulta urgente realizar acciones que ayuden a resolver la situación que enfrenta, y una de ellas es precisamente hacer que se cumpla con el pacto laboral" En la carta firmada por el secretario del Interior y dirigente en funciones del STPRM: diputado federal Manuel Limón Hernández y por el secretario del Exterior, Daniel Aguado Rojas, se resalta "de manera muy especial lo que se ha insistido desde hace mucho tiempo": las "alarmantes y frecuentes agresiones que vive los trabajadores en los campos, pozos, ductos e instalaciones marinas, donde son asaltados, robados, agredidos o amenazados por el crimen organizado, sin que a la fecha se observe estrategia alguna para su atención, manteniéndose la vulnerabilidad y el riesgo para su integridad física".

Menciona graves problemas en materia de capacitación, contratación, atención médica, en el otorgamiento de créditos hipotecarios, en transporte de personal, el bloqueo indiscriminado de todas las plazas de jornada cero, con lo que no solo se violenta lo establecido en el Contrato Colectivo, sino que genera una "injustificada complicación operativa cuyo riesgo en seguridad no ha sido suficientemente aclarado. Milenio

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

## 01 de Septiembre de 2020

# 4

### Preocupa a inversionistas política

#### Reuters

Después de los impuestos que la compañía paga al gobierno, no queda dinero para invertir en nuevas formas de producir petróleo".

- Aaron Gifford, de T. Rowe Price, uno de los mayores tenedores de bonos de Pemex.

En un momento en que la producción de petróleo está en mínimos históricos, los prestamistas que quieren que el gigante petrolero mexicano Pemex se adapte al cambio climático están luchando por ser escuchados.

Las grandes compañías petroleras como BP Royal Dutch Shell y Repsol han comenzado a establecer estrategias para reducir el carbono que emiten. Pero Pemex, uno de los mayores prestatarios en los mercados emergentes, está decidida a empujar en la dirección opuesta, dijeron a Reuters tres personas de la empresa y del gobierno.

El presidente Andrés Manuel López Obrador, un nacionalista de izquierda, ha puesto en juego su reputación para revitalizar a Pemex, un poderoso símbolo de soberanía mexicana desde su creación en 1938, pero que ahora está muy endeudada.

A principios de este año, Pemex se convirtió en el mayor "ángel caído" de la historia, un prestatario que desciende del grado de inversión al de basura.

López Obrador ha dicho que la rehabilitación de las seis antiguas refinerías del país y la construcción de una séptima en su estado natal, Tabasco, es clave.

El mandatario considera que la nueva planta es un hito en el camino hacia la independencia energética, dijo una fuente de alto nivel en la Secretaría de Hacienda, añadiendo que esta preocupación se ha vuelto más apremiante a la luz del poder del presidente de Estados Unidos, Donald Trump para sofocar la economía de México.

Pemex, que emplea a casi 150,600 trabajadores y es la fuente de casi una quinta parte de los ingresos presupuestarios de México, parece ser un caso de prueba crítico tanto para inversionistas institucionales como para defensores del cambio climático.

Si su dirección no atiende los llamados para frenar emisiones de carbono, "se les hará más difícil emitir deuda", dijo Marie-Sybille Connan, analista de la gestora de activos Allianz Global Investors.

Los inversores rara vez han hablado de su compromiso con la administración de Pemex, pero Allianz es uno de los cuatro grandes prestamistas que lo hace públicame

"Hemos estado muy interesados en hablar con el consejo de administración de Pemex y realmente tratar de que se comprometan a hacer cambios", dijo Gifford. Pero la dirección ha cancelado muchas reuniones y llamadas de inversores.

"Esas reuniones en las que he estado, han sido muy tensas y a veces incluso un poco acaloradas", añadió. "Tenemos tantas preguntas para ellos".

Pemex, la Hacienda y la oficina del presidente no respondieron a solicitudes de comentarios. López Obrador ha culpado a sus predecesores de los problemas de Pemex. La deuda financiera aumentó un 75% bajo el último gobierno, según un análisis de Reuters de las cuentas de la última década.

Nueva refinería en México destruye sitio con biodiversidad Mientras la grandes compañías como BP, Royal Dutch Shell y Repsol han comenzado a construir estrategias para recortas sus emisiones de carbono, Petróleos Mexicanos, una de las empresas que más préstamos solicita de los mercados emergentes, está determinada a empujar hacia el sentido contrario. La empresa estatal sigue empujando un proyecto de construcción de una nueva refinería gigante en Tabasco, el estado natal del presidente Andrés Manuel López Obrador, limpiando un sitio rico en biodiversidad.

### Crisis crediticia

Sobre el papel, Pemex es apenas solvente. Sus pasivos superan a sus activos en más de 110,000 millones de dólares y la razón por la que inversionistas internacionales siguen otorgando préstamos es porque el mercado considera que el gobierno mexicano ha otorgado una garantía implícita a Pemex.

Este apoyo se reiteró en abril, luego de que las agencias calificadoras rebajaron las notas crediticias de los bonos de Pemex.

"Hoy más que nunca, Petróleos Mexicanos cuenta con el respaldo absoluto del Gobierno de la República", dijeron ejecutivos de la empresa en una carta enviada a inversionistas en papel con membrete del gobierno, vista por Reuters.

Pero la presión del mercado está aumentando. Los diferenciales de rendimiento de la compañía se han ampliado, lo que demuestra que ya es más difícil pedir prestado, pues incluso los más ávidos de rendimiento están reconsiderando su inversión.

Hasta el 28 de agosto, los rendimientos de los bonos de Pemex estaban entre el 7% y poco menos del 9% en los papeles más negociados, según datos de MarketAxess. borde de una rebaja.